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Los fuertes roces que dejaron en el 
oficialismo las negociaciones por 
las Primarias en las municipales de 
la región de Valparaíso

Chile Vamos define Primarias 
en comunas de la V Región y 
Evópoli desata fuerte polémica 
por inclusión de dos cercanos a 
Republicanos en Concón

¿Y quién corre la carrera por la 
Gobernación de Valparaíso?

Amplían detención de tres venezolanos imputados por muerte de teniente 
Sánchez en Quinta Normal

Mientras los partidos políticos ya definieron sus apoyos y Primarias en 
las municipales, en la Elección de Gobernadores Regionales aún no hay 

claridad. Esto, mientras María José Hoffmann entra en competencia y 
Rodrigo Mundaca espera respaldo del oficialismo.

Aldo Cornejo, ¿el gran bluff 
de la DC? La trastienda del 
fracasado regreso a la política 
activa del ex Alcalde de 
Valparaíso
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L a Gobernación Regional 
de Valparaíso vive horas 
cruciales para su futuro. 
En ambas caras de la mo-

neda, la derecha y la izquierda 
aún no terminan de decidir a sus 
candidatos únicos, aunque hay al-
gunas nociones más claras tras la 
inscripción nacional de Primarias, 
pues ninguno de los sectores par-
ticipará de ellas en esta elección en 
particular, al menos de acuerdo a lo 
acordado este miércoles.

Todo puede cambiar hasta el lu-
nes 15 de abril, cuando vence el pla-
zo para realizar modificaciones y/o 
rectificaciones a la lista original de 
Primarias en el país.

Mientras tanto, lo que ocurre 
en ambos sectores es que aún no 
se terminan por decidir a quién 
llevar como candidato único, 
considerando que llevar varios 
nombres lo único que haría sería 
debilitar las opciones de lograr 
efectivamente ganar la Goberna-
ción Regional, cargo clave para los 
distintos partidos en la región. En la 
centro derecha incluso han surgido 
otros nombres para optar al cargo.

En la izquierda hay un conven-
cimiento de que el actual gober-
nador, Rodrigo Mundaca, es la 
mejor opción. Lo avala su tremen-
da votación en la primera elección, 
alcanzando la primera mayoría a 
nivel nacional, y las buenas relacio-
nes que tiene con alcaldes y conse-
jeros regionales. Sin embargo, no 
milita en partido alguno del oficia-
lismo. La vez pasada fue como inde-
pendiente en un cupo de Revolución 
Democrática y ahora se haría algo 

¿Qué pasa con la Gobernación de 
Valparaíso? Hoffmann podría entrar 
en carrera por la derecha e izquierda 
aún no proclama a Mundaca como 
candidato único

Ambas colectividades 
no inscribieron 
primarias para esta 
elección, y mientras 
tanto los precandidatos 
siguen esperando 
las definiciones, que 
podrían darse mediante 
encuestas o con un 
acuerdo colectivo. 
Exdiputada también 
podría ser carta para Viña 
del Mar.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/que-pasa-con-la-gobernacion-de-valparaiso-hoffmann-podria-entrar-en
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parecido con el Frente Amplio, pero 
en la carrera también están los 
partidos Socialista y Comunista, 
ambos con legítimas aspiracio-
nes de competir por el cargo, si se 
considera que sus dos nombres, 
el exalcalde de Quilpué Mauricio 
Viñambres y la excandidata a la 
Convención Constituyente Caro-
lina Fernández, respectivamente, 
son militantes de las tiendas por 
las que buscan competir.

De acuerdo a fuentes del sector, 
lo esperado es que finalmente 
sea Mundaca el candidato único, 
pero aquello aún no se oficializa. 
El senador Juan Ignacio Latorre 
coincide con aquello, al decir que 
las conversaciones continúan pero 
que él se decantaría por el actual 
gobernador.

“Yo espero que Rodrigo Mun-
daca sea el candidato único de 
toda la izquierda y centro izquier-
da, de todo el espectro progresista 
de la V región para enfrentar con 
unidad a la derecha en octubre”, 
dijo. 

Además, mencionó que “los par-
tidos decidieron no inscribir prima-
rias, por tanto las conversaciones 
deben continuar con el plazo de 
julio para la inscripción definitiva". 
Pero además, deslizó un punto que 
podría hacer entender a lo que as-
piran en el Frente Amplio: "Recor-
demos que para elección de go-
bernadores hay primera vuelta”.

OTROS NOMBRES EN LA 
DERECHA 

En el caso de la centro derecha 
el asunto está bastante más enre-
dado. La región de Valparaíso no 
participará en elecciones primarias 
para esta elección, de acuerdo a lo 
decidido este miércoles, y hay un 
acuerdo en Chile Vamos de llevar 
a un candidato único del sector 
a competir con la izquierda. Pero 
aún no se tiene claro quién, y 
otros nombres han surgido en el 
camino.

En RN hay dos candidatos: el ex-
diputado Luis Pardo y el consejero 
regional Percy Marín, aunque este 
último no está siendo apoyado por 
la directiva del partido a nivel re-
gional, como sí ocurre en el caso del 
exparlamentario. También está el 
consejero regional independiente, 
ex UDI, Manuel Millones, quien ya 
participó de la primera elección de 
gobernador regional, logrando el 
segundo lugar. 

Pero durante las últimas horas, 
y de acuerdo a varias fuentes del 
sector, han surgido otras opciones 
potentes que podrían amenazar 
las aspiraciones de quienes hace 
tiempo manifestaron su intención 
de competir la gobernación: una 
de ellas es la secretaria general de 
la UDI, la exdiputada María José 
Hoffmann; y otra es el exministro 
de Sebastián Piñera, Sebastián 
Sichel, quien si bien está más inte-
resado en la alcaldía de Santiago, 
donde no habrá primarias, comen-
zó a sonar como una alternativa 
para la Quinta Región, nuevamente. 
Consultada Hoffmann al respec-
to, respondió que "estoy jugada 
con Manuel, creo que es el mejor 

candidato", aunque no descartó 
que haya recibido presiones para 
ir de candidata en la regional o 
incluso en la alcaldía de Viña del 
Mar. En tanto, Sichel no contestó las 
consultas de Puranoticia.cl.

Al respecto, el presidente regio-
nal de RN, Alfonso Vargas, expre-
só que “al menos para nosotros en 
RN el precandidato del partido es 
Luis Pardo. No hay primarias en la 
región de Valparaíso para goberna-
dor, por lo tanto todavía hay tiem-
po, se seguirá discutiendo y los dis-
tintos partidos pondrán sus cartas 
sobre la mesa. Nosotros tenemos 
toda la fe en que vamos a tener de 
candidato como Chile Vamos a Luis 
Pardo. Todos los partidos pueden 
poner sus mejores cartas arriba 
de la mesa, nosotros como RN 
pusimos a nuestra carta hace ya 
varios días y vamos a persistir en 
eso. Acá se dice que hay otros can-
didatos, pero mientras no aparez-
ca la UDI o Evópoli con otro candi-
dato, lo que tenemos es esto”.

Hasta ahora lo que se ha plan-
teado es la idea de definir al can-
didato único mediante encuestas, 
lo que lograría definir a quien ten-
ga realmente las mejores opciones 
para competir a Mundaca, en el 
caso de que éste sea oficializado 

por la izquierda. Sin embargo, se-
gún fuentes del conglomerado, 
hay quienes no esperarían mucho 
una decisión en esta materia, y si 
no se aclara quién es el nombre 
que representará al sector a fines 
de mes, nombres como Manuel 
Millones podrían buscar competir 
de igual forma de manera inde-
pendiente.

“LO LÓGICO ERAN PRIMARIAS” 
Con todo en vista, el analista 

político UNAB, Felipe Vergara, 
desmenuza lo que ocurre en ambas 
coaliciones y plantea que “lo lógi-
co e ideal para ambos sectores 
es que hubiesen ido a primarias, 
no necesariamente las encuestas 
pueden ser un reflejo de lo que a 
la ciudadanía, al electorado, le 
preocupa, interesa o cómo se rela-
ciona con estos potenciales candi-
datos. Por lo mismo, la primaria es 
importante y relevante”. 

Sin embargo, ya no habiendo 
primarias, “la derecha tiene que 
empezar a buscar a alguien que 
sea representativo de la zona y 
no traer a alguien de afuera a 
una candidatura como goberna-
dor o gobernadora, y lograr un 
consenso lo antes posible, para 
que desde ya, bajo ese paraguas, se 

puedan sumar también las demás 
candidaturas a alcaldes, concejales 
que se ven en esta oportunidad. Ese 
sería el camino más eficiente. Hay 
que tener ojo con las designaciones 
a dedo, porque eso a la ciudadanía 
le molesta y le genera un rechazo 
electoral”.

En tanto, sobre la izquierda, 
manifiesta que “el escenario es 
un poco más acotado, porque hay 
una tradición de que el que gana 
repite, por lo tanto el gobernador 
debiera ir nuevamente a la elec-
ción. Y si no logró aglutinar en su 
minuto al resto de los partidos, 
ahora es cuando todos se debie-
sen empezar a sumar a esta can-
didatura porque ya es bastante 
tarde para bajar a un candidato 
que está en ejercicio y que pue-
de no gustarle a uno u otro sector, 
pero que es parte de los principios 
que han imperado en estas eleccio-
nes y así lo hemos visto en algunas 
alcaldías en que se decidió no ir a 
primarias porque el candidato o la 
candidata natural era quien estaba 
en ese gobierno local. Acá el cami-
no más sensato para la izquierda 
es sumarse y aceptar que el actual 
gobernador es el candidato”.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/que-pasa-con-la-gobernacion-de-valparaiso-hoffmann-podria-entrar-en


4 Región de Valparaíso Jueves 11 de abril

Chile Vamos define Primarias en 
comunas de la V Región y Evópoli desata 
fuerte polémica por inclusión de dos 
cercanos a Republicanos en Concón

(Ind.-Evópoli); mientras que por la 
Gobernación Regional de Aysén 
las Primarias las animarán Fernan-
do Guzmán (RN), Marcelo Santana 
(UDI) y Jorge Sepúlveda (Ind.).

Luego, se dio paso a las 20 co-
munas donde habrá Primarias 
pensando en la Elección Municipal. 
Estas son Vicuña (Coquimbo), Con-
cón, Quilpué y Limache (Valpa-
raíso), Independencia, La Florida, 
Lo Barnechea, Peñalolén, Puen-
te Alto (Metropolitana), Machalí 
(O'Higgins), Coihueco y Portezuelo 
(Ñuble), Mulchén (Biobío), Freire, 
Pucón y Purén (La Araucanía), Fu-
trono y Lanco (Los Ríos), Aysén y 
Guaitecas (Aysén).

CONCÓN Y LA MOLESTIA DE 
EVÓPOLI 

Buscando evitar repetir los 
errores que catapultaron a Freddy 
Ramírez a la Alcaldía de Concón, 
considerando la gran dispersión de 
votos producto de los variados can-
didatos que llevó la centro-derecha 
en los comicios del 2021, Chile Va-
mos puso orden sobre la mesa y 
decidió que sus cuatro cartas se 
sometan al proceso de Primarias.

Estos son Sandra Contreras 
Álvarez, en representación de la 
UDI; María José Aguirre Neuens-
chwander, independiente en cupo 
de Evópoli; Pablo Rojas Daydi, en 
calidad de independiente; y Ga-
briela Orfali Abud, también como 
independiente, aunque se llegó a 

I ntensas fueron las negocia-
ciones de última hora entre 
los partidos de Chile Vamos 
de cara a la inscripción de Pri-

marias para la Elección Municipal 
de octubre.

Y es que hasta alta horas de la 
noche de este miércoles estuvieron 
reunidos los timoneles de la UDI, 
RN y Evópoli en la sede de los pri-
meros, analizando los últimos mo-
vimientos para destrabar los nudos 
que aún quedaban en esta negocia-
ción.

Pero finalmente salió humo 
blanco en la calle Suecia, y las co-
lectividades acordaron las comu-
nas –y también regiones– donde 
realizarán Primarias para definir 
a su candidato único de cara a los 
comicios del sábado 26 y domingo 
27 de octubre.

En total serán 22 elecciones: 
dos para gobernadores regiona-
les y 20 para alcaldías, tal como lo 
consigna el documento al que acce-
dió Puranoticia.cl, el cual firman los 
presidentes de la UDI, RN y Evópoli, 
Javier Macaya, Rodrigo Galilea y 
Gloria Hutt, respectivamente, ade-
más de sus secretarios generales, 
María José Hoffmann, Andrea Va-
lladares y Juan Carlos González, 
respectivamente.

Las primeras se realizarán por 
la Gobernación Regional de Co-
quimbo, donde competirán Cristián 
Rondanelli (UDI), Roberto Vega 
(RN) y Cristóbal Juliá de la Vega 

pensar que sería una de las cartas 
del Partido Republicano. No obs-
tante, su pasado en Renovación 
Nacional, partido al que renunció 
en septiembre de 2023, pudo más.

Cabe hacer presente que tanto 
Pablo Rojas como Gabriela Orfali, 
si bien, son independientes, ambos 
tienen fuertes respaldos en el Par-
tido Republicano: mientras Rojas 
es cercano al «ala Barchiesi», que 
compone la diputada Chiara y su 
hermano el ex constituyente, Anto-
nio; Orfali es del «ala Sánchez», 
del diputado Luis Fernando.

Fuentes de Puranoticia.cl comen-
tan que la inclusión de estas dos 
figuras cercanas a Republicanos 
no cayó nada bien, motivo por 
el cual habrían solicitado que se 
bajara el proceso de Primarias en 
Concón. Y es que desde la tienda 
habrían considerado que las pre-
sencias de Rojas y Orfali causarían 
dispersión de votos que sólo benefi-
ciarían a Sandra Contreras, la carta 
de la UDI –aunque también los ru-
mores de pasillo la califican como 
una de las más cercanas al propio 

alcalde Freddy Ramírez–.
Pero eso no es todo, pues en Evo-

lución Política también creen que 
las peleas de poder en el Partido Re-
publicano, reflejada en los dos can-
didatos que competirán por Chile 
Vamos en las Primarias de Concón, 
viene a "ensuciar" el proceso; le 
quitan fuerza a su candidata, la 
concejala María José Aguirre; y 
potencian a la carta de la UDI.

QUILPUÉ Y LIMACHE 
En la comuna de Quilpué se pro-

nostica una dura pelea por ser el 
abanderado de la centro-derecha 
por la Alcaldía de la Ciudad del Sol. 
Y es que los partidos de Chile Va-
mos acordaron que serán tres los 
candidatos que se someterán a 
Primarias en junio.

En representación de Renova-
ción Nacional irá la ex gobernadora 
Carolina Corti Banda; como inde-
pendiente, pero en cupo de la UDI, 
hará lo propio Viviana Núñez Ca-
rrasco; mientras que la carta 100% 
independiente será la concejala 
Mónica Neira Elgueta. Estas tres 
mujeres buscarán arrebatarle la Al-
caldía a Valeria Melipillán, figura de 
Convergencia Social que ha estado 
duramente cuestionada tras el me-
gaincendio.

En Limache, en tanto, se abre un 
escenario completamente distinto, 
pues el alcalde en ejercicio, Daniel 
Morales Espíndola (RN), está im-
posibilitado legalmente de ir por 
la reelección, pues a fines de 2024 
cumplirá el máximo de tres perio-
dos en el cargo.

Bajo este contexto, se inscribió 
para el proceso de Primarias el ac-
tual Director de Desarrollo Comuni-
tario (Dideco) de la administración 
Morales, Luciano Valenzuela Ro-
mero, quien competirá como inde-
pendiente, pero en cupo de RN. A 
la carta bajo la manga del Alcalde 
de Limache se suma el ex concejal 
Danilo Sandoval Sarabia, quien 
buscará llegar a la papeleta de oc-
tubre como independiente, pero en 
cupo UDI. 

La primera vicepresidenta re-
gional de Renovación Nacional en 
Valparaíso, la core Edith Quiroz, 
comentó a Puranoticia.cl que "es 
importante cuando tenemos más 
de un candidato, y buenos candi-
datos, el poder tomar decisiones 
adecuadas ,y esas decisiones las 
brinda la comunidad. ¿Qué me-
jor? Es una buena opción y un 
buen ejercicio democrático que 
se puedan hacer Primarias y que 
en definitiva la comunidad defina 
quién es a persona que para ellos 
mejor los representa".

La UDI, RN y Evópoli 
decidieron que habrá 
Primarias en Limache, 
Quilpué y Concón, donde 
sus cartas buscarán ser 
el único representante 
del sector en la Elección 
Municipal de octubre.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/chile-vamos-define-primarias-en-la-v-region-y-evopoli-desata-fuerte
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Aldo Cornejo, ¿el gran bluff de la DC? 
La trastienda del fracasado regreso 
a la política activa del ex Alcalde de 
Valparaíso

ciones de «Chile contigo mejora» 
desclasifica nuevos antecedentes 
sobre la gran interrogante que deja 
el fracasado regreso de Aldo Corne-
jo a la política activa: "Aldo fue un 
invento de Roy porque él le pidió 
que fuera candidato, esperan-
do que su nombre generara un 
acuerdo en todo el mundo, pero 
eso finalmente no resultó", afirma 
esta fuente que pidió mantener en 
reserva su identidad para no tener 
problemas con sus pares.

De igual forma, planteó que 
"como no resultó la idea que tenía 
Aldo Cornejo de ser directamente 
el candidato de todo el bloque, sin 
pasar por Primarias, finalmente 
la DC decide subir a Guillermo de 
la Maza, pero aún esperan con-
vencerlo".

Cabe recordar que hasta este lu-
nes 15 de abril hay plazo para llegar 
hasta el Servicio Electoral, en San-

C uando el core Roy Crich-
ton asumió en octubre 
de 2023 la presidencia 
regional de la Democra-

cia Cristiana (DC) en Valparaíso, 
contó en entrevista con Puranoticia.
cl que su gran anhelo era contar 
con Aldo Cornejo y Luis Mella para 
competir en la Elección Municipal 
2024 por las alcaldías de Valparaí-
so y Quillota, respectivamente.

"Es un liderazgo potente que 
tenemos que cuidar y que me gus-
taría mucho que fuera candidato 
a Alcalde en Valparaíso", dijo el 
Consejero Regional consultado por 
la figura del ex Diputado y ex Al-
calde de Valparaíso entre 2004 y 
2008.

Así es como se dio inicio a una 
serie de gestiones para que Aldo 
Cornejo asumiera una candidatu-
ra por la Alcaldía de Valparaíso, 
buscando competirle voto a voto 
el puesto al alcalde Jorge Sharp, 
quien –de no mediar algún cambio 
de decisión a última hora– sería 
nuevamente candidato en busca de 
su segunda y última reelección.

Y aunque su nombre fue confir-
mado por la propia DC, luego surgió 
la figura de Guillermo de la Maza, 
quien también buscaba ser la carta 
de la falange por la Municipalidad 
porteña. Tras ello se comenzó a ha-
blar de Primarias y ahí el ánimo de 
Aldo Cornejo habría comenzado a 
declinar, pues fuentes de Purano-
ticia.cl en este partido aseguran 
que su intención era llegar direc-
tamente a la papeleta, sin pasos 
previos.

Así es como se llegó al día clave, 
este miércoles 10 de abril, donde la 
DC intentó hasta última hora con-
vencer a Aldo Cornejo para que fue-
ra su candidato. Incluso su nombre 
formaba parte de la planilla oficial 
que el pacto «Chile contigo me-
jora» iba a inscribir en el Servicio 
Electoral (Servel), sin embargo, el 
ex parlamentario nunca aceptó 
los incesantes ofrecimientos y fi-
nalmente no se inscribió. No así De 
la Maza...

¿La candidatura de Aldo Cor-
nejo fue siempre un bluff de Roy 
Crichton? Buscando resolver esta 
respuesta, Puranoticia.cl se contac-
tó con el propio Consejero Regional 
que representa a la provincia de 
San Antonio en el órgano colegia-
do, quien pidió "10 minutos más" 
para hablar con el ex Alcalde pues, 
hasta la mañana de este jueves, 
aún no sabía si se había inscrito 
para participar en las Primarias. 
Luego no contestó más...

Uno de los dirigentes políticos 
que participó en estas negocia-

tiago, a realizar modificaciones y/o 
rectificaciones a la lista original 
de ciudades en las que los bloques 
políticos realizarán Primarias en el 
país.

Otra fuente –que también pidió 
reserva de su identidad– comentó a 
Puranoticia.cl que el "bluff" de Aldo 
Cornejo en Valparaíso podría deri-
var en que de todas maneras llegue 
a la papeleta de la Elección Mu-
nicipal de octubre, aunque fuera 
de pacto; o, bien, que incluso pu-
diera ser la carta de la Democra-
cia Cristiana por la Gobernación 
Regional de Valparaíso, aunque 
este camino parece más difícil con-
siderando que el Partido Socialista 
(PS) ya ha levantado con fuerza el 
nombre de Mauricio Viñambres.

"Lo que al parecer están ha-
ciendo en la Democracia Cristia-
na es mostrar una carta bluff en 
un lado, para bajarla, y proteger 
a otra importante", dijeron.

Quien sí decidió aparecer con su 
nombre y apellido en este reportaje 
fue Guillermo de la Maza, el flaman-
te único candidato de la falange en 
este proceso con miras a quedarse 
con el Municipio porteño: "No hay 
dudas. No sé qué pasó con Aldo 
Cornejo, pero yo me inscribí y hoy 
estoy notificado como candidato 
de la Democracia Cristiana a las 
Primarias por la Alcaldía de Val-
paraíso. Sí, soy el único candidato 
de la DC por las Primarias en Valpa-
raíso", afirmó el ex director regional 

de la Onemi.
Y añadió que "todos los que 

postulan están en su derecho, 
pero continuar con el proceso ya 
es decisión propia. Yo así lo deci-
dí, dije que iba por la Alcaldía, me 
inscribí y dije que estaba dispues-
to a ir a Primarias si es que fuera 
necesario".

De esta manera, finalmente son 
seis los candidatos inscritos por el 
pacto «Chile contigo mejora», quie-
nes buscarán quedarse con el cupo 
oficialista y competir seguramente 
contra el alcalde Jorge Sharp: estos 
son Guillermo de la Maza (DC), la 
concejala Camila Nieto (CS), Bo-
ris Kúleba (PS), Priscilla Fleming 
(PPD), Sebastián Tobar (PL) y Con-
suelo Requena (FRVS). Uno de los 
nombres que se bajó a última hora 
de este listado fue la concejala del 
Partido Comunista, Alicia Zúñiga, 
quien no participará del proceso.

Para finalizar, cabe hacer pre-
sente que el 10 de mayo comienza 
el período de propaganda electoral 
en lugares autorizados, tanto en la 
vía pública como en medios de co-
municación, brigadistas en las ca-
lles y elementos no fijos. Este perio-
do se extenderá hasta el 6 de junio, 
cuando también finalice la franja 
gratuita de propaganda en canales 
de televisión de libre recepción. Lue-
go, el 8 de junio será la constitución 
de mesas; para finalmente, el do-
mingo 9 de junio llevar a cabo las 
Primarias en todo Chile.

Dirigentes políticos que 
participaron del proceso 
de negociaciones de cara a 
las Primarias en la V Región 
cuentan que, si bien, se 
mostró dispuesto a ir por 
la Alcaldía de Valparaíso, 
sólo lo haría si su nombre 
generaba consenso de 
todo el bloque, cuestión 
que no ocurrió, por lo que 
decidió no participar de 
Primarias. Aún así podría ir 
como carta fuera de pacto.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/aldo-cornejo-el-gran-bluff-de-la-dc-la-trastienda-del-fracasado
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B ajo la premisa de que 
en toda negociación 
hay quienes quedarán 
contentos y otros insa-

tisfechos –o derechamente moles-
tos– se desarrollaron en la región 
de Valparaíso las conversaciones 
para definir las candidaturas y 
comunas donde habrá Primarias 
de cara a la Elección Municipal de 
fines de octubre en todo el territorio 
nacional.

En este proceso participaron los 
11 partidos del oficialismo –sumado 
a la Democracia Cristiana (DC)– 
quienes definieron que serán siete 
las comunas de la V Región donde 
habrá Primarias, cuatro donde 

hubo acuerdos para llegar con un 
sólo candidato y 27 donde apoya-
rán al actual alcalde en ejercicio o 
hay un sólo candidato.

En el primer grupo está la co-
muna de Valparaíso, donde serán 
seis las cartas que competirán para 
llegar a la papeleta de octubre y pe-
learle la Alcaldía a Jorge Sharp. Lo 
mismo ocurrirá en La Ligua, Noga-
les, Olmué, Rinconada, San Este-
ban y Cartagena. Los acuerdos, en 
tanto, se lograron en Papudo, Za-
pallar, Rapa Nui y Santo Domingo.

"Es muy importante apoyar 
firmemente a nuestros candida-
tos para, en octubre, estar en la 
papeleta", comentó a Puranoticia.

cl la presidenta regional del PPD, 
diputada Carolina Marzán; mien-

tras que su par en CS, la diputada 
María Francisca Bello, comentó que 
su partido "puso todo su esfuerzo 
y disposición para llegar a acuer-
dos en la región y a nivel nacional, 
al mismo tiempo que sostener 
nuestras prioridades".

ROCES POR QUILPUÉ
Pero no todo fue color de rosas 

en el oficialismo, pues dirigentes 
políticos que participaron de las 
negociaciones comentaron a Pura-
noticia.cl que las ciudades que más 
generaron discusiones y roces fue-
ron Quilpué, Viña del Mar, Carta-
gena y Rinconada, comuna donde 
incluso los precandidatos decidie-

Los fuertes roces que dejaron en el 
oficialismo las negociaciones por las 
Primarias en las municipales de la 
región de Valparaíso

Puranoticia.cl accedió 
a algunos detalles 
de lo que fueron las 
conversaciones previas 
a los acuerdos, donde 
los momentos de mayor 
tensión se vivieron por los 
apoyos a las alcaldesas 
de Viña del Mar y Quilpué, 
además de la profunda 
molestia por un candidato 
en Cartagena.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/los-fuertes-roces-que-dejaron-en-el-oficialismo-las-negociaciones-por
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ron bajarse y no ir a Primarias.
Respecto a la Ciudad del Sol, se 

informó que las críticas de los par-
tidos apuntaron principalmente 
a la labor que ha desempeñado 
la alcaldesa Valeria Melipillán 
durante sus casi tres años de ad-
ministración, teniendo como "la 
gota que rebalsó el vaso" la gestión 
del megaincendio, tanto durante la 
tragedia como posterior a ella.

Aquí las críticas fueron direc-
tamente a Convergencia Social 
(CS), partido donde milita la Alcal-
desa de Quilpué, al que le hicieron 
ver su molestia por la gestión lle-
vada, solicitándole que cedieran e 
incluyeran esta comuna en un pro-
ceso de Primarias.

"Molesta porque vemos que 
en comunas como Quilpué hay 
muy mala gestión del Frente Am-
plio. Solicitamos Primarias o, por 
lo menos, encuestas para medir, 
porque no puede pasar que per-
damos la Alcaldía por el sólo pre-
texto de «el que tiene, mantiene». 
Ojalá se hubieran instaurado Pri-
marias en todos lados donde haya 
competencia, pero algunos defien-
den «el que tiene, mantiene»", dijo 
un alto dirigente político de la ex 
Concertación, quien pidió reserva 
de su identidad.

MOLESTIA POR VIÑA DEL MAR
Los roces continuaron cuando 

llegó el momento de negociar por 
Viña del Mar, donde nuevamente 
se presentó el mismo obstáculo que 
hubo en Quilpué.

Y es que, tras el megaincendio 
en la región de Valparaíso, la eva-

luación de la alcaldesa Macarena 
Ripamonti ha bajado y ha sido 
flanco de una serie de críticas, 
tanto de la oposición como del pro-
pio oficialismo, incluida la DC.

En este grupo se encuentra el 
concejal René Lues, quien había 
mostrado públicamente su dispo-
sición a ir como precandidato por 
la Alcaldía de la Ciudad Jardín, en 
representación de la falange. Sin 
embargo –y tal como en la Ciudad 
del Sol– en esta comuna primó el 
criterio de «el que tiene, mantiene».

Así es como finalmente se deci-
dió apoyar a la militante de Re-
volución Democrática (RD), quien 
tiene el camino libre para llegar a 
la papeleta de la Elección Municipal 
del 26 y 27 de octubre, y buscar en 
estos comicios su primera reelec-
ción en el cargo.

Vale señalar, además, que fuen-
tes de Puranoticia.cl comentaron 
que tanto el Partido Comunista 
(PC) como el Frente Regional Ver-
de Social (FRVS) también habían 
manifestado su intención de lle-
var candidatos por la Municipali-
dad de la Ciudad Jardín, cuestión 
que hasta el cierre de esta nota este 
medio no pudo corroborar.

CANDIDATO "FUNADO" EN 
CARTAGENA

Otra de las polémicas en torno a 
las negociaciones se generó en Car-
tagena, donde el PPD apostó por un 
subterfugio del mecanismo «el que 
tiene, mantiene». Y es que, si bien, 
el alcalde Rodrigo García no puede 
ir a la reelección por cumplir su pe-
riodo legal al mando del Municipio, 

la colectividad pidió mantener el 
«cupo político» que dejará el jefe 
comunal, considerando el éxito lo-
grado en los últimos 12 años.

Aunque el PPD propuso como 
candidata a su concejala Patricia 
Quiroz, lo cierto es que finalmente 
se decidió hacer Primarias en esta 
comuna, proceso que contará con 
la mencionada edil, además de 
Hernán Pacheco (PC) y Bernardo 
Álvarez (Comunes).

Justamente con este último 
nombre se generó uno de los más 
fuertes roces de las negociaciones. 
Y es que Bernardo Álvarez –quien 
además preside Comunes a nivel 
regional– está siendo blanco de 
acusaciones de "violencia de gé-
nero" por parte de orgánicas fe-
ministas de Revolución Democrá-
tica y Convergencia Social, motivo 
por el cual estos partidos se opusie-
ron tajantemente a su nombre.

"Exigimos al señor Álvarez y a 
Comunes que depongan su candi-
datura, ya que como feministas no 
estamos dispuestas a ceder ni un 
centímetro de espacio a quienes 
han vulnerado la tranquilidad de 
nuestras compañeras", dijeron las 
citadas orgánicas feministas de RD 
y CS a través de un comunicado.

Desde el Frente Amplio, una 
fuente consultada para este re-
portaje, reveló que "en varias co-
munas hubo roces, pero en Car-
tagena quedó la escoba porque 
hay una funa en marcha contra el 
candidato que ha inscrito Comu-
nes para las Primarias".

"LOS ACUERDOS SON 

COMPLEJOS"
Frente a estas controversias, la 

presidenta regional de Convergen-
cia Social en Valparaíso, la diputa-
da María Francisca Bello, indicó a 
Puranoticia.cl que "por supuesto 
que todo proceso de negocia-
ción implica ceder algo, perder 
un espacio en pos de un acuerdo 
mayor, y este proceso nunca está 
exento de discusiones y roces".

No obstante, expuso que "lle-
gar a un pacto a nivel nacional es 
siempre una victoria para las iz-
quierdas y el progresismo, porque 
implica una mayoría importante 
que se traduce en un pacto com-
petitivo y robusto para enfrentar 
a la derecha. Desde Convergencia 
Social hicimos todo lo posible para 
mantener nuestras prioridades".

En tanto, la diputada Caroli-
na Marzán, presidenta del PPD, 
comentó que "los acuerdos son 
complejos porque siempre habrá 
sectores que queden molestos o 
insatisfechos, pero eso se discute 
a puerta cerrada. Por el momen-
to, hay un acuerdo transversal que 
busca como objetivo aunar miradas 
para que los resultados en las próxi-
mas municipales sean favorables a 
este acuerdo de centro izquierda".

Más allá de los encuentros o des-
encuentros, lo cierto es que ahora 
los esfuerzos del oficialismo –más 
la DC– estarán en dar a conocer a 
sus candidatos, iniciar las campa-
ñas en mayo y llegar bien aspecta-
dos para las Primarias del domingo 
9 de junio. La gran prueba de fuego, 
en tanto, será el 26 y 27 de octubre, 
en la Elección Municipal.



https://chat.whatsapp.com/DcAsiLM93ueAVuIngkxcBC
https://chat.whatsapp.com/DcAsiLM93ueAVuIngkxcBC
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Alcalde de Quillota y el plan de 
seguridad tras homicidio del fin de 
semana: “Queda la sensación de que el 
Estado llega tarde”

persona en el lugar, y finalmente fue 
detenido por la PDI. El tercero tuvo 
lugar en San Felipe y esta vez la 
víctima fue una mujer de naciona-
lidad boliviana, quien perdió la vida 
tras recibir un ataque con arma de 
fuego; y el cuarto homicidio tuvo 
lugar nuevamente en la Ciudad 
Jardín, esta vez en la calle Arlegui, 
a la altura del número 172, cuando 
en horas de la madrugada de este 
domingo un hombre es abordado 
por al menos cuatro individuos que 
se trasladaban en un auto, quienes 
le dispararon en el tórax.

Lo ocurrido el fin de semana es 
algo que se viene repitiendo hace 

E l fin de semana recién 
pasado hubo cuatro ho-
micidios en la Región 
de Valparaíso, situación 

que confirmó los problemas de 
inseguridad que viven a diario 
los habitantes de las principales 
ciudades de la zona, y aumentó la 
preocupación de diversas autorida-
des respecto a lo que ocurre en las 
calles a diario.

El primer homicidio dado a cono-
cer hace unos días fue en Quillota, 
cuando un hombre, tras bajar de 
un vehículo con dos acompañantes, 
fue acribillado con al menos cinco 
impactos de bala en pleno Cerro 
Mayaca. El segundo de los hechos 
tuvo como escenario la plaza San-
ta Inés, en Viña del Mar, donde un 
hombre fue asesinado tras ser heri-
do con un arma cortopunzante lue-
go de estar compartiendo con otra 

semanas en la zona. En el verano, 
en Viña del Mar un hombre fue 
asesinado mientras estaba con su 
familia por la población Vergara, 
en el contexto de un asalto. Distin-
tos parlamentarios criticaron el rol 
de la delegada presidencial regio-
nal, Sofía González, en la materia y 
este martes el Gobierno anunció 
un plan específico para la zona.

Las medidas anunciadas fueron 
el aumento del porcentaje de fis-
calización que se realiza en esta 
región en materia de las armas 
inscritas legalmente, el fortaleci-
miento al control de drogas, el 
bloqueo progresivo de la tele-

fonía celular para la población 
penal de Chile, aspirando a fines 
de este año o a principios del otro 
tener bloqueo de telefonía celular 
en el 60 por ciento de la población 
penal de la región de Valparaíso, y 
fortalecer todas las capacidades 
tanto de Carabineros como de la 
PDI para la lucha contra el tráfico 
de marihuana.

González comentó en ese en-
tonces que “se definió aumentar 
los operativos, fiscalizaciones y 
capacidades instaladas del Es-
tado para evitar que la región de 
Valparaíso se transforme en un 
polo productivo de la siembra de 
cannabis con todos los delitos que 
la acompañan, entre ellos utiliza-
ción de armas de fuego, también los 
distintos enfrentamientos muchas 
veces que hay entre bandas delic-
tuales territoriales”.

Óscar Calderón valoró el plan del Gobierno, pero pide 
urgencia para implementar las medidas “o estaremos la 
próxima década hablando de lo mismo”. Concejales de 
Valparaíso y Viña cuestionan planificación gubernamental 
en la materia y piden acciones adicionales.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcalde-de-quillota-y-el-plan-de-seguridad-tras-homicidio-del-fin-de
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De acuerdo al subsecretario del 
Interior, Manuel Monsalve, quien 
acompañó a González en las re-
uniones de coordinación, en la 
región de Valparaíso hay alrede-
dor de 90 mil armas inscritas, sin 
embargo, solo se fiscalizan cerca 
6 mil de ellas, es decir un 7,5 por 
ciento, por ello, aseguró que “he-
mos acordado fiscalizar el 10 por 
ciento durante el año 2024 para 
hacer mucho más difícil que esas 
armas lleguen a manos de perso-
nas que cometen delitos”.

A propósito del anuncio del plan, 
el alcalde de Quillota, Óscar Cal-
derón dijo en conversación con Pu-
ranoticia.cl que celebraba las medi-
das para mejorar la seguridad, pero 
advirtió que “queda la sensación 
de que siempre falta más o que el 
Estado llega tarde. Qué pasa con 
la ruta del dinero de la droga, con 
los soldados de esas bandas que 
son desarticulada y que después 
mutan a otros delitos”.

En ese sentido, se preguntó: 
“¿Qué pasa con las cárceles to-
das sobrepasados en su capaci-
dad y con mínimos porcentajes 
de reinserción social? ¿Qué pasa 
finalmente con la deserción es-
colar? ¿Dónde están esos jóvenes 
o adolescentes que hoy no van al 
colegio?”, por lo que planteó que si 
bien está la necesidad de “medidas 
efectivas a cortísimo plazo como 
las que se acaban de anunciar, si 
no abordamos temas de fondo 
vamos estar la próxima década 
hablando exactamente de lo mis-
mo".

"NECESARIAS PERO 
INSUFICIENTES" 

En Viña del Mar, el edil René 
Lues dijo que las cuatro medidas 
anunciadas por el Subsecretario del 
Interior para combatir la inseguri-
dad “son todas necesarias, pero 
insuficientes”. En detalle, indicó 
que “pasar del control de armas 
inscritas del 7.5% al 10% anual no 
parece una cifra muy relevante y 
que genere un cambio significativo 
en esta área; fortalecer el control de 
drogas mediante capacidades fis-
calizadoras, de análisis criminal y 
de inteligencia, obviamente es una 
potente declaración y un gran ob-
jetivo del Estado, pero que no tiene 
una bajada en medidas y acciones 
concretas; aumentar los operati-
vos para evitar que la región de 
Valparaíso se transforme en un 
polo productivo de la siembra 
de cannabis, también me parece 
positivo porque también forma 
parte del lucrativo negocio de la 
droga, pero claramente son las 
drogas más duras, como la cocaí-
na, la pasta base y las anfetami-
nas las que generan las grandes 
mafias del narco a las que debe-
mos combatir con mayor fuerza, 
y, por último, inhibir la señal de los 
celulares desde los centros peniten-
ciarios para que los delincuentes no 
dirijan sus bandas criminales desde 
las cárceles es una medida larga-
mente esperada por todos los chile-
nos, pero ojalá de aquí a fin de año 
el objetivo sea alcanzar el 100% de 
los recintos, y no el 60% como está 

definido en el plan”.
El concejal también mencionó 

que faltan acciones de copamien-
to del territorio y presencia poli-
cial “y ojalá también de las FF.AA. 
en zonas críticas, fiscalización de 
los espacios donde se generan 
incivilidades permanentes como 
el comercio ambulante ilegal y 
sus proveedores y las mafias de 
las tomas de terrenos, campañas 
de educación a la comunidad para 
que no incentiven con su compra de 
drogas y productos ni al narco ni a 
los ambulantes ilegales, la expul-
sión de delincuentes extranjeros, 
cofinanciar con los municipios y el 
gobierno regional un gran plan de 
prevención en las comunas, etcéte-
ra. Como puede verse, hay muchas 
otras medidas que falta implemen-
tar para combatir la delincuencia y 
limitar su acción en nuestras comu-
nas, sobre todo en Viña del Mar que 
es una ciudad que vive del turismo 
y todos sabemos que la seguridad 
es condición fundamental para que 
esta actividad prospere”.

Por su parte, el concejal comu-
nista Pablo González, presidente 
de la comisión de Seguridad, cree 
que “esta priorización que hace la 
delegación presidencial en conjun-
to con las policías y el Ministerio del 
Interior sin duda viene a responder 
a las necesidades más urgentes en 
materia de seguridad que han plan-
teado las distintas comunidades en 
la Región de Valparaíso, y deja en 
evidencia el liderazgo que tiene 
la delegada Sofía González -tam-
bién del Partido Comunista- en 

una materia tan sensible para la 
ciudadanía como lo es la seguri-
dad”.

Añadió que con el plan “pode-
mos esperar solamente cosas 
positivas, una disminución, ojalá, 
de los hechos delictuales, pero a 
la vez un aumento de la sensación 
de seguridad de nuestras vecinas 
y vecinos”.

En tanto, en Valparaíso, el edil 
Dante Iturrieta dice que “lamen-
tablemente las medidas pro se-
guridad que indica el gobierno 
para la región de Valparaíso no 
son relevantes para la comuna de 
Valparaíso. Lo he dicho en reite-
radas ocasiones, lo que necesita 
nuestra ciudad es que los cuar-
teles de Carabineros cuenten al 
menos con la dotación completa, 
que el municipio se haga cargo de 
un ordenamiento de ciudad y con 
ello disponga de lugares para el 
comercio informal y no se produz-
ca el descontrol existente, y que el 
Estado se preocupe de una ciudad 
patrimonial y haga inversión que 
atraiga al privado hoy ocurre lo 
contrario el privado se va de nues-
tra ciudad”.

En ese sentido, señaló que espe-
ra ver a la ciudad “en el sitial que se 
merece como ‘La Joya del Pacífico’. 
De todas maneras, que todo lo 
que se haga en materia de seguri-
dad para el país son bienvenidas, 
pero debemos apuntar a tomar 
mayores decisiones y castigos 
ejemplificadores que puedan 
erradicar la delincuencia”.
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Delincuencia sin control en Viña del 
Mar: hombre fue golpeado y baleado 
tras retirar dinero desde un banco en 
pleno polo comercial

nalidad venezolana– quienes lo in-
timidaron para que les entregara 
el banano donde había guardado 
la gran cantidad de billetes girados.

El violento hecho fue resistido 
por la víctima, quien opuso tenaz 
resistencia, lo que motivó a los dos 
delincuentes a golpearlo con la 
empuñadura de un arma aparen-
temente de fuego y luego percu-
tar varios tiros a la altura de su 
cabeza.

Si bien, la víctima presenta gra-
ves heridas a la altura de su cráneo, 

U n violento intento de 
asalto se registró la tar-
de de este jueves 11 de 
abril en la avenida Beni-

dorm de Viña del Mar, en pleno polo 
comercial de la Ciudad Jardín.

Pasadas las 14:00 horas, un 
hombre retiró una alta suma de 
dinero desde un banco de calle 15 
Norte, situación que fue seguida 
con atención por tres sujetos.

Al salir de la entidad financiera, 
la víctima fue abordada por dos 
sujetos –aparentemente de nacio-

se encuentra fuera de riesgo vital, 
ya que el arma utilizada por los 
extranjeros sería a balines.

Cabe hacer presente que los dos 
antisociales se subieron posterior-
mente a una motocicleta que los 
aguardaba en las cercanías del lu-
gar del intento de atraco y huyeron 
junto a un tercer individuo hacia 
rumbo desconocido.

La víctima fue atendida por per-

sonal del SAMU en el mismo lugar 
de los hechos, hasta donde también 
llegó personal de Carabineros de la 
1ª Comisaría de Viña del Mar.

Los antecedentes de lo ocurrido 
fueron entregados por Carabine-
ros a la Fiscalía de la Ciudad Jardín, 
mientras que el hombre al que in-
tentaron asaltar se resistió de ha-
cer la denuncia ante el Ministerio 
Público.

Víctima fue golpeado con la empuñadura de un arma 
por dos delincuentes, quienes luego percutaron el arma 
directamente a su cabeza. Afortunadamente se trataba de 
una pistola a balines, por lo que el hombre sólo resultó con 
algunas lesiones.

https://puranoticia.pnt.cl/delincuencia-sin-control-en-vina-del-mar-hombre-fue-golpeado-y-baleado
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Miembros de la CUT realizaron 
multitudinaria protesta en las calles de 
Valparaíso que deja un detenido

P or las calles de Valpa-
raíso, durante la maña-
na de este jueves, mar-
charon centenares de 

funcionarios rumbo al Congreso 
Nacional, en señal de respaldo a 
la convocatoria de paro nacional 
de la Central Unitaria de Trabaja-
dores, en señal de protesta contra 
el Ejecutivo para que sus deman-
das sean escuchadas.

¿Cuáles son los requerimientos 
que plantean? El tema de las 40 

horas sin flexibilidad, la ley de 
incentivo al retiro permanente y 
que se active la mesa de negocia-
ción ANEF-Gobierno.

Durante la movilización, los tra-
bajadores desplegaron lienzos en 
los que se podía leer, por ejemplo: 
"la falta de soberbia y de expe-
riencia no nos deja avanzar".

De acuerdo a la información 
preliminar que se ha entregado, un 
manifestante fue detenido por 
Carabineros, por rayar una es-
tructura en la vía pública.

Como consecuencia de la mar-
cha se ocasionaron desvíos de 
tránsito y atochamientos en ca-
lles céntricas de Valparaíso. 

Además, la CUT regional entre-
gó a la delegación presidencial su 
manifiesto con 11 demandas clave 
que van desde un aumento en el 
salario mínimo hasta la mejora 
de las condiciones laborales de 
Carabineros, se destacó el "desvío" 
que ha experimentado el programa 
de gobierno.

Entre las demandas 
planteadas está el 
tema de las 40 horas 
sin flexibilidad, la ley 
de incentivo al retiro 
permanente y que 
se active la mesa de 
negociación ANEF-
Gobierno.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/miembros-de-la-cut-realizaron-multitudinaria-protesta-en-las-calles-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/miembros-de-la-cut-realizaron-multitudinaria-protesta-en-las-calles-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/miembros-de-la-cut-realizaron-multitudinaria-protesta-en-las-calles-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/miembros-de-la-cut-realizaron-multitudinaria-protesta-en-las-calles-de
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finalidad de detectar el tráfico ilí-
cito de drogas y estupefacientes. 
Esta droga fue decomisada a raíz 

Carabineros de la Tenencia Ca-
rreteras Hijuelas decomisaron la 
cantidad de 494 kilos 198 gramos 
de marihuana elaborada, droga 
que era transportada en una ca-
mioneta que circulaba por la ruta 
5 Norte. 

“Mediante los diferentes tipos 
de controles que tiene Carabineros 
de Chile, en especial de la tenencia 
carreteras hijuelas, efectúan dife-
rentes controles carreteros con la 

traduce en la suma de casi 2.500 
millones de pesos una vez que 
está dosificada”, explicó el Mayor 
Claudio Mendiboure, Prefecto de 
los Servicios 2 de la Prefectura de 
Marga Marga.

La droga estaba oculta en el in-
terior de 10 maletas que perma-
necían en el pick up de una camio-
neta, procediéndose a la detención 
del conductor de iniciales J.A.S.G 
de 22 años. 

Al respecto, el Delegado Presi-
dencial Provincia de Quillota, José 
Raúl Orrego, precisó que “lo impor-
tante en este caso es que es droga 
que no va a poder ser comercia-
lizada, que no va a poder llegar 
a los barrios, que no va a poder, 
incluso, disputada por bandas que 
realizan estas quitadas de drogas 
y que muchas veces terminan en 
hechos de sangre. Esto se traduce 
en más seguridad para la comuni-
dad y como Estado vamos a seguir 
trabajando para que la droga no 
pueda llegar al destino que pre-
tenden las personas que se dedi-
can al tráfico de este comercio”.

los aprehendidos era menor de 
edad, los que pasarán a su respec-
tivo control de detención durante 
la jornada de este jueves. 

Tras un control vehicular, Cara-
bineros de la Tenencia Carreteras 
Petorca detuvo a tres personas 
por porte ilegal de arma de fuego, 
munición y órdenes vigentes en el 
sector de Longotoma de la comu-
na de La Ligua.

 Esto ocurrió a las 10.00 horas de 
la mañana de este jueves, especí-
ficamente en el kilómetro 163 de 

la Ruta 5 Norte en dirección sur, 
momento en el que personal poli-
cial procede a fiscalizar a un mó-
vil en cuyo interior se observó la 
presencia de un revólver y muni-
ciones, el que mantenía el número 
de cierre borrado.  

Luego de la detención de los 
tres imputados, una vez en la Uni-
dad Policial se logró establecer sus 

identidades, donde uno de ellos 
mantenía dos órdenes vigentes 
de aprehensión, por dos delitos 
de robo, mientras que uno de 

Tres detenidos en control vehicular en La 
Ligua: mantenían arma, municiones y orden 
de aprehensión vigente

Droga avaluada en 2.500 millones de pesos fue decomisada 
por Carabineros en Hijuelas

de estos mismos controles sacando 
de circulación de casi 500 kilos 
de marihuana elaborada que se 

Un total de 494 kilos 198 
gramos de marihuana 
elaborada fue lo 
incautado por personal de 
carabineros de la Tenencia 
Carreteras Hijuelas, los 
que estaban ocultos al 
interior de 10 maletas que 
permanecían en el pick up 
de una camioneta que se 
trasladaba por la Ruta 5 
Norte.

Luego de la detención de los tres imputados en el kilómetro 
163 de la Ruta 5 Norte en el sector de Longotoma,
en la Unidad Policial se logró establecer sus identidades: 
Uno de ellos mantenía dos órdenes vigentes de 
aprehensión por dos delitos de robo, mientras que el otro 
era menor de edad.

Jueves 11 de abril

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/droga-avaluada-en-2-500-millones-de-pesos-fue-decomisada-por-carabineros
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tres-detenidos-en-control-vehicular-en-la-ligua-mantenian-arma
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Editorial

U na verdadera bolsa de 
gatos es la que existe, 
primero al interior de 
Renovación Nacional, 

y también en todo Chile Vamos 
en busca del candidato que me-
jor represente al sector de cara a 
la próxima elección de Gobernador 
Regional de Valparaíso.

Todo iba muy bien por parte del 
conglomerado. Por un lado la UDI 
parecía no tener candidato y las 
fichas estaban puestas en Manuel 
Millones; Evópoli -que en todos 
lados, a excepción de Concón, pa-
rece tener nombres- se inclinaría 
por la mejor carta que presenta-
ran sus partidos pares; y en Reno-
vación Nacional desde comienzos 
de año ya tenían dos cartas para 
representar al sector, por un lado 
el ex diputado Luis Pardo y por otro 
el actual consejero regional, Percy 
Marín.

Mientras la UDI seguía especu-
lando con la idea de buscar nom-

campaña regional podría ser una 
buena plataforma para adelantar 
su aterrizaje en la región.

El otro nombre que se suma es 
el de Sebastián Sichel, quien pese 
a que hoy tiene los ojos puestos 
en la alcaldía de Santiago, todo 
indica que también tendría inten-
ciones senatoriales para el 2025 y 
que al igual que la vicepresidenta 
de la UDI ve con buenos ojos una 
vitrina durante este año en la re-
gión, sobre todo considerando que 
su candidatura en la capital no ha 
logrado cuajar del todo.

A esta bolsa de gatos en la que 
no se vislumbran tigres ni leones 
sí podría parecer un gato mon-
tés, para seguir con la metáfo-
ra, Manuel Millones. El consejero 
regional y candidato en la última 
elección para gobernadores, cuan-
do Mundaca fue electo, es el único 
que cuenta con el pase en la mano, 
es decir, no depende de que sea no-
minado por un partido ni tampoco 

A falta de un tigre 
o león, verdadera 
bolsa de gatos en 
Chile Vamos para 
Gobernación Regional 
de Valparaíso

bres o subir a Millones, en RN la 
tarea era clara: Sería primero el 
consejo regional y luego el nacio-
nal quien elegiría la carta de la 
tienda. En este último caso, y para 
sorpresa de varios, en la primera 
instancia ganó Pardo, quien fue 
priorizado para que la directiva 
nacional lo ratificara.

Aquí comienza la primera bolsa 
de gatos, porque en Santiago algo 
pasó que el expresidente de la 
Archi no fue confirmado del todo, 
aduciendo que no sería buen can-
didato y que todo se iba a resolver 
por encuestas. De hecho, el propio 
Marín volvió a entrar en competen-
cia, pese a no ser priorizado por el 
consejo regional del partido.

Pero se sumaron más nombres 
en las últimas horas en Chile Va-
mos. Uno de ellos sería el de la 
exdiputada por la zona María 
José Hoffmann, cuya verdade-
ra pretensión sería la campaña 
senatorial del 2025, por lo que la 

debe esperar el consenso o la fa-
mosa encuesta con la que el bloque 
busca decidir a su candidato ahora 
que ya se sabe que no habrá prima-
rias.

Millones tiene claras intencio-
nes de llegar a la papeleta sí o sí, y 
si fuese por encuestas podría posi-
cionarse definitivamente como la 
mejor carta, pero en su condición 
de "candidato pop" no cuenta con 
el beneplácito de las cúpulas del 
partido, por lo que su aterrizaje 
podría ser como independiente si 
no pasa nada de aquí a fin de mes.

Con todo esto en vista, la centro 
derecha tendrá tiempo hasta el 
27 de julio para lograr encontrar 
al tigre o al león que los represen-
te, o bien consensuar en el gato 
que estará en la papeleta para 
enfrentar a Rodrigo Mundaca re-
presentando a Chile Vamos en la 
carrera por la Gobernación Regio-
nal de Valparaíso.

Jueves 11 de abril
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fin de recabar mayores anteceden-
tes sobre sus detenciones.

Por su parte, la fiscalía estimó 
que todavía hay indagatorias pen-
dientes de realizar, como exámenes 
genéticos y de nitrito a los tres 
ciudadanos venezolanos.

De acuerdo con la decisión del 
juez del Sexto Juzgado de Garantía, 

Amplían detención de tres venezolanos 
imputados por muerte de teniente 
Sánchez en Quinta Normal

E l Sexto Juzgado de Garan-
tía de Santiago amplió 
en tres días el plazo de 
detención de los tres im-

putados por la muerte del teniente 
Emanuel Sánchez Soto de 27 años, 
en la comuna de Quinta Normal, re-
gión Metropolitana.

Los antisociales venezolanos 
identificados como Yolvi González, 
Wilber Olivares y Josué Ramírez, 
serán puestos este viernes a dispo-
sición de las respectivas defensas, a 

se fijó una nueva audiencia para 
las 10:00 horas de este domingo 14. 
Mientras tanto, los tres imputados 
quedaron privados de libertad en 
el penal Santiago 1.

Durante la audiencia, el fiscal 
Felipe Olivari expuso que solo Yolvi 
González colaboró y prestó decla-
ración, no así Wilber Olivares ni 
Josué Ramírez.

También el persecutor explicó 
que “usarán como evidencias vi-
deos de cámaras de seguridad, 

seguimientos por antenas de te-
léfonos celulares, declaraciones, 
pruebas científicas como por 
ejemplo huellas dactilares, peri-
cias que se realizaron en el sitio del 
suceso tanto a los cuerpos de los fa-
llecidos como también a los vehícu-
los que quedaron en el lugar”.

“Hemos logrado establecer con 
convicción, que nosotros estima-
mos podrá ser apreciada por el 
tribunal, la participación de estas 
tres personas”, sentenció.

Yolvi González, Wilber 
Olivares y Josué Ramírez 
quedaron privados 
de libertad en el penal 
Santiago 1.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/amplian-detencion-de-tres-venezolanos-imputados-por-muerte-de-teniente
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Presto servicios en la 20a. co-
misaría Puente Alto, subcomisaría 
Playa Blanca de Antofagasta, y 2da. 
Comisaría de la misma ciudad, y en 
la actualidad se encontraba rea-
lizando el curso de Criminalística 
en la Escuela de Especialidades 
de la Dirección de Educación y 
Doctrina.

Además, su gran capacidad de 
entendimiento y acercamiento con 
la comunidad, lo hizo realizar el 
curso de agente de diálogo. Asi-

Impecable hoja de vida y reconocido 
por sus pares: teniente de Carabineros 
asesinado a tiros contaba con 10 años de 
servicio

E l teniente Emanuel Pedro 
Sánchez Soto, asesinado 
a balazos la noche de este 
miércoles por delincuen-

tes en la comuna de Quinta Normal 
de la región Metropolitana, tenía 
27 años, estaba casado y tenía un 
hijo de 3 años 7 meses. Su muerte 
se produjo a un año de la ocurri-
da con el suboficial Daniel Palma, 
también a manos de antisociales 
venezolanos.

La institución destacó que ingre-
só a la Escuela de Carabineros el 1 
de febrero de 2014, egresó como 
subteniente en diciembre de 2016 
y ascendió al grado de teniente 
en abril de 2020. Tenía 10 años y 
dos meses de servicios en la insti-
tución.

mismo, se había capacitado en 
control de orden público. Se suma 
a ello que poseía el título de oficial 
de orden y seguridad y adminis-
trador de seguridad pública.

HOJA DE VIDA EJEMPLAR 
En su hoja de vida, el teniente 

Sánchez registraba 14 felicita-
ciones por su profesionalismo 
demostrado en diferentes procedi-
mientos policiales de importancia, 
en los cuales destaca la detención 

de peligros antisociales y recupera-
ción de armas.

Se suma el rescate de una mujer 
desde el mar cuando se ahogaba 
en Playa Ancha. Por su compromi-
so y honestidad también fue felici-
tado por sus mandos al devolver 
una billetera con documentos y 
dinero que había extraviado una 
persona en el Barrio Bellavista.

Se agregan a las felicitaciones el 
reconocimiento de juntas de ve-
cinos por su apoyo incondicional 
al trabajo comunitario. El joven 
teniente era reconocido por sus 
pares como un verdadero líder, 
profesional y operativo, de una 
valentía extraordinaria y apega-
do al estado de derecho.

Emanuel Pedro Sánchez, de 27 años, estaba casado y tenía 
un hijo de 3 años 7 meses cuando fue abatido a balazos por 
delincuentes que se encontraban realizando un asalto en el 
momento que se retiraba de un culto religioso al que había 
asistido junto a su familia en Quinta Normal.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/impecable-hoja-de-vida-y-reconocido-por-sus-pares-teniente-de
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fue trasladado el funcionario tras 
ser herido con cuatro impactos 
de bala al enfrentar a una banda 
cuando se encontraba en su vehí-
culo junto a su esposa y su hijo de 
3 años.

Yáñez explicó que el teniente se 
encontraba de franco al momen-
to de los hechos, alrededor de las 
22 horas, en San Pablo con Radal, 
donde había asistido a un culto 

General Yáñez lamenta muerte de 
carabinero abatido por delincuentes 
en Quinta Normal: “Esto fue un cruel 
asesinato”

“ Esto fue un cruel asesina-
to”, señaló anoche el ge-
neral director de Carabi-
nero, Ricardo Yáñez, por 

la muerte del teniente Emanuel 
Sánchez Soto, 27 años, a manos 
de delincuentes en la comuna de 
Quinta Normal de la región Metro-
politana.

El general Yáñez llegó al Hos-
pital de Carabineros hasta donde 

religioso junto a su familia. Cuan-
do se retiraba a su domicilio se en-
contró con la banda que estaba 
efectuando un asalto.

Según explicó el general Yáñez, 
el teniente Sánchez bajó de su 
vehículo para enfrentar a los de-
lincuentes, quienes le dispararon 
en el acto en al menos 14 oportu-
nidades. El funcionario respondió 
y logró abatir a un antisocial de 
nacionalidad venezolana. Luego, 
el carabinero fue trasladado en 
grave estado al hospital institu-
cional, donde falleció.

En este recinto, pasada la media-
noche, el general Yáñez expresó su 
“muestras de dolor y sentimien-
tos de pesar de una institución 
que nuevamente se ve afectada 
por un hecho criminal, en la cual 
perdemos una vez más a uno de los 
que todos los días están para prote-
ger a la ciudadanía”.

“Esto fue un cruel asesinato, 
Emanuel no solamente actuó como 
carabinero, defendiendo a la comu-
nidad en este procedimiento, pese 
a estar franco, de civil, sino que de-
fendió a su señora y a su hijo de 
tres años, esto le costó la vida”, 
añadió

“Como institución no vamos a 
descansar hasta cuando encon-
tremos a los responsables de este 
cruel asesinato, como Emanuel 
estamos trabajando 24/7 y es por 
eso que dispuse en su oportuni-
dad que todos los carabineros de-
bían portar un arma para poder 
enfrentar y sacar a estos delin-
cuentes de la calle”, agregó.

Finalmente, indicó que la espo-
sa y familiares se encuentran en 
estado de shock, pero sin lesiones. 
La fiscalía ya inició a investigación 
por la muerte del carabinero y el 
delincuente.

“Como institución no vamos a descansar hasta cuando 
encontremos a los responsables, como Emanuel estamos 
trabajando 24/7 y es por eso que dispuse en su oportunidad 
que todos los carabineros debían portar un arma para poder 
enfrentar y sacar a estos delincuentes de la calle”, fueron 
parte de las palabras del general director de Carabineros, 
Ricardo Yáñez, por la muerte del teniente Emanuel Sánchez 
Soto de 27 años.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/general-yanez-lamenta-muerte-de-carabinero-abatido-por-delincuentes
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guridad en las afueras del recinto 
policial, el que implicó la insta-
lación de un carro blindado con 
personal especializado y equipa-
dos con cascos, armas largas y 
protección especial.

Las amenazas telefónicas ha-
cían referencia a que el cuartel 
sería atacado si no se liberaba a 
los venezolanos "inocentes", Jo-
sué Ramírez, Wuilberth Olivares 

Se refuerza seguridad en Comisaría 
de Quinta Normal tras amenazas por 
detención de involucrados en muerte de 
teniente Sánchez
A menazas telefónicas 

se recibieron cerca de 
las 13 horas en la 22º 
Comisaría de Carabi-

neros de Quinta Normal, recinto 
en el que permanecieron retenidos 
tres venezolanos presuntamente 
responsables del asesinato del te-
niente, Emmanuel Sánchez. 

Este hecho, provocó la activa-
ción inmediata de un plan de se-

y Yolvi González, quienes serán 
formalizados esta tarde de jueves 
11 de abril, por su participación en el 
homicidio del teniente, Emmanuel 
Sánchez, tras la balacera ocurrida 
en la noche del miércoles en Quinta 

Normal.
Cabe señalar que aún se man-

tienen las indagatorias para dar 
con el paradero del cuarto impli-
cado en el hecho, quien se mantie-
ne prófugo de la justicia

Se alertó que el cuartel sería atacado si no se liberaba 
a los venezolanos detenidos pues eran "inocentes".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/se-refuerza-seguridad-en-comisaria-de-quinta-normal-tras-amenazas-por


20Nacional Jueves 11 de abril

eso de las 06:00 horas de este jue-
ves en la Ruta 5 con el cruce Colón, 
cuando el funcionario de civil se 
dirigía a cumplir sus funciones, 
momento en que fue abordado 
por un grupo de individuos en dos 
vehículos.

El coronel Manuel Guzmán, de la 
Prefectura Maipo, detalló que uno 
los móviles lo adelanta “y poste-

Un detenido por encerrona a capitán de 
Carabineros en San Bernardo: Buscan a 
otros dos delincuentes heridos

E l capitán de Carabineros 
que sufrió una encerrona 
la mañana de este jueves 
en la comuna de San Ber-

nardo de la Región Metropolitana, 
fue interceptado por dos vehícu-
los. El hecho ocurrió a pocas horas 
del homicidio del teniente Ema-
nuel Sánchez en Quinta Normal.

Este segundo episodio ocurrió a 

riormente efectúa una maniobra 
de retroceso y lo choca por delan-
te, momento en que el segundo 
vehículo que va en la parte trase-
ra le impide el retroceso".

En ese instante, "se bajan entre 
6 a 8 individuos, entre mayores y 
menores de edad, efectuando dis-
paros”, agregó el coronel Guzmán.

Debido a esta situación, el ca-
pitán desciende del vehículo, se 
tira al suelo y efectúa disparos 
con su armamento particular de-
bidamente inscrita para repeler el 
ataque. Ante esto, “los antisociales 
abordan el vehículo del capitán y 

el otro vehículo y se dan a la fuga".
Tras diversas diligencias reali-

zadas en la comuna, Carabineros 
logró recuperar el automóvil sus-
traído y en los que se movilizaban 
los sujetos. Además, se detuvo a 
una persona.

El fiscal Patricio Rosas, de la 
Fiscalía Metropolitana Occidente, 
indicó que se encontró "armamen-
to a fogueo adaptado para el dis-
paro”, el cual fue utilizado por el 
único detenido hasta el momento. 
En cuanto a los dos heridos, se les 
busca en diversos recintos asis-
tenciales.

El hecho ocurrió a pocas horas del homicidio del teniente 
Emanuel Sánchez en Quinta Normal, mientras el funcionario 
se dirigía a cumplir sus funciones, momento en el que fue 
interceptado por dos vehículos de los cuales "se bajan entre 
6 a 8 individuos efectuando disparos" en la Ruta 5 con el 
cruce Colón.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/un-detenido-por-encerrona-a-capitan-de-carabineros-en-san-bernardo
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de la Central Unitaria de Trabaja-
dores y Trabajadoras (CUT), David 
Acuña, quien manifestó que "con 
las demandas de los trabajado-
res en la mano. Tenemos nuestras 
demandas, nuestras propuestas. 
Necesitamos ser escuchados, es-
tar en estos espacios con toda la 
propiedad que tenemos. Somos 
trabajadoras y trabajadores, somos 
ciudadanos”.

“Queremos ser escuchados, 
queremos que nuestras deman-
das tengan resonancia en estas 
paredes. Que no solamente nos 
sienten en una mesa, sino que sean 
cosas resolutivas. Necesitamos 
respuestas a nuestras demandas”, 
agregó.

“Necesitamos avanzar hacia 
un mejor empleo público, hacia 
mejores condiciones laborales 
para todos los trabajadores y tra-
bajadoras, y hemos hecho este 
llamado a paro nacional”, afirmó 
Acuña.

“Y nos manifestamos acá di-

Funcionarios de La Moneda se 
manifestaron al interior del Palacio por 
falta de respuesta a demandas

E n el marco de la convoca-
toria de la Central Unitaria 
de Trabajadores (CUT), 
funcionarios públicos 

acusaron a las autoridades de 
Gobierno de "inexpertos" y "so-
berbios".

La protesta, que se llevó a cabo al 
interior del Palacio de Gobierno, fue 
convocada por trabajadores de la 
Asociación Nacional de Funciona-
rios del Ministerio de Secretaría Ge-
neral de Gobierno (Anfusegg) y la 
Asociación Nacional de Funciona-
rios de la Presidencia de la Repúbli-
ca (Anfupres), quienes emplazaron 
al Jefe de Estado a “escuchar las 
demandas de los trabajadores”.

“La inexperiencia y la soberbia 
no nos permiten avanzar. Respeto 
a la función pública”, reza el lienzo 
que fue desplegado en el lugar, a los 
pies de la escalinata que frecuente-
mente utiliza el presidente Gabriel 
Boric para subir a su oficina.

Los funcionarios estuvieron 
acompañados por el presidente 

ciendo: trabajadores, trabajadoras, 
pobladores, estudiantes, pequeñas 
y medianas empresas, más unidos 
que nunca, el movimiento social 
sigue vivo y vamos a manifestar 
en todos los espacios del poder”, 
dijo el presidente de la CUT.

Agregó que “hoy estamos aquí, 
mañana estaremos en el Par-
lamento y le iremos a tocar las 
puertas a los grandes empresa-
rios”.

“Hemos traído la voz de los tra-
bajadores a La Moneda, con los 
trabajadores que trabajan en el Pa-
lacio de La Moneda, los cuales no 
han sido escuchados y eso es la-
mentable. Conviven todos los días 
con el Presidente y el Presidente 
los ve como invisibles”, agregó.

Ellos “no tienen que pedirle per-
miso a La Moneda” para manifes-

tarse. “Nosotros no necesitamos 
autorización para manifestarnos, 
para poder desplegar un lienzo. 
Ojalá no se enojen cuando les dicen 
las cosas en su cara”, sentenció.

Paralelamente, la multisindi-
cal escribió en su cuenta de X que 
es “deber del Estado respetar la 
función pública y escuchar las de-
mandas y necesidades de las y los 
trabajadores. Hoy el Gobierno está 
al debe con los compromisos de 
campaña y los avances”.

En la manifestación de La Mo-
neda también estuvo presente el 
presidente de la Agrupación Nacio-
nal de Empleados Fiscales (ANEF), 
José Pérez. Todos ellos marcharán 
desde Plaza Italia a Los Héroes en 
el marco de la movilización social 
convocada por la Central Unitaria 
de Trabajadores.

Las asociaciones de trabajadores públicos de la Secretaría 
General de Gobierno y de la Presidencia de la República 
acusaron a las autoridades de Gobierno de "inexpertos" y 
"soberbios".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/funcionarios-de-la-moneda-se-manifestaron-al-interior-del-palacio-por
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Contraloría General de la República detecta 
irregularidades en millonaria compra 
municipal de la medialuna de Chillán

La Contraloría General de la 
República emitió un informe que 
involucra a la municipalidad de 
Chillán, encabezada por el alcalde 
Camilo Benavente- del Partido por 
la Democracia-, documento en el 
que se da cuenta de  irregularida-
des en la millonaria compra venta 
de la medialuna de la capital de 
Ñúble. 

Según la Contraloría, el munici-
pio recibió la propiedad con deu-
das de servicios básicos, derechos 
de aseo y hasta la ocupación de 
un tercero. A esto se suma que se 
autorizó a la parte vendedora des-
mantelar el recinto con posteriori-
dad a la fecha de compra venta. 

Abogado Mario Vargas insiste en que mensajes 
telefónicos de Hermosilla no relacionados con 
caso Audios y Factop deben ser eliminados

El abogado, Mario Vargas, 
amigo del jurista, Luis Hermosi-
lla, vinculado al Caso Audios que 
se refiere a un eventual soborno al 
Servicio de Impuestos Internos y 
a la Comisión para el Mercado Fi-
nanciero, insiste en que todos los 

mensajes telefónicos que no ten-
gan relación alguna con el audio 
filtrado de Hermosilla y del Caso 
Factop, no sólo no tienen que dar-
se a conocer, sino que es más, tie-
nen que ser eliminados. 

Recordemos que Vargas consi-
guió que esos registros que están 
en manos del Ministerio Público 
no se entregue al Consejo de De-
fensa del Estado.

El abogado sostuvo que "se de-
bería destruir toda la información 
que contiene el teléfono del señor 
Hermosilla, porque la fiscalía no 
puede revisar información para 
la que no está autorizada”. Estas 
declaraciones las hizo en conver-
sación con T13 Radio, afirmando, 
al mismo tiempo que “todas las 
personas que están en el celular 
(de Luis Hermosilla) estamos bajo 
sospecha, cuando tenemos el le-
gítimo derecho de que nuestras 
conversaciones no sean publica-
das ni analizadas por nadie”. 

El jurista consiguió, hasta 
ahora, que los registros 
que están en manos del 
Ministerio Público no sean 
entregados al Consejo de 
Defensa del Estado (CDE). 
A su juicio, su interés no es 
ocultar nada, sino proteger 
la intimidad de las personas.

Entre algunas de las 
anomalías detectadas por 
el organismo, está el hecho 
de que la administración 
comunal dio luz verde a la 
parte vendedora para que 
desmantelara el recinto 
con posterioridad a la 
fecha de compra venta. 

“Les invitamos a desechar el 
relato impuesto por los grandes 
medios y asumir el combate al 
crimen de manera profesional”, 
agregó Gil en respuesta a su vez 
a declaraciones a la ministra del 
Interior, Carolina Tohá.

Más temprano, Tohá aseveró 
que "es bien impresionante, Ve-
nezuela se dice a sí mismo un país 
bolivariano y la verdad es que 
Chile, Perú, Ecuador, Colombia, 
pueblos latinoamericanos han 
sufrido fuertemente el flagelo 
de esta banda criminal”.

La ministra agregó que “perso-
nas han perdido sus familiares, 
la tranquilidad de sus barrios 
y han perdido sus negocios por 
eso, es un insulto, no al Gobier-
no de Chile, sino que al pueblo 
de Chile y no sólo de Chile, a los 
pueblos de Latinoamérica que se 
les diga algo así. Inaceptable”.

El Presidente Gabriel Boric lla-
mó a consulta al embajador en 
Venezuela, Jaime Gazmuri, tras 
las declaraciones del canciller 
Yvan Gil quien negó la existencia 
del Tren de Aragua y afirmó que 
en los videos de la agrupación cri-
minal aparecen sujetos con “acento 
chileno”.

"He tomado la decisión de lla-
mar a consulta al embajador", 
anunció el mandatario en la cere-
monia de primera piedra del nuevo 
edificio de la Jefatura Nacional de 
Inteligencia Policial de la PDI en la 
comuna de Ñuñoa de la región Me-
tropolitana.

“Las recientes afirmaciones 
irresponsables del canciller de 
Venezuela que desconocen la 
existencia del Tren de Aragua, un 
grupo criminal conocido por sus 
actividades ilícitas en Chile y en 
toda la región de Sudamérica, son 
profundamente preocupantes y 
constituyen un grave insulto para 
quienes han sido víctimas de esta 
organización y para sus familias, y 
lo tomamos como un insulto tam-
bién a los Estados que han sido víc-
timas del Tren de Aragua”, añadió.

También dijo que las declara-
ciones de Gil "no solo demuestra 
una falta de compromiso con la 
cooperación internacional ne-
cesaria en materia de seguridad, 
sino que también demuestra una 

negativa a abordar de manera 
efectiva los problemas transna-
cionales del crimen organizado. 
La negación no sirve y no es tole-
rable".

POLÉMICAS DECLARACIONES 
Este miércoles, la vocera de Go-

bierno, Camila Vallejo, ya había 
adelantado que “el Presidente 
Gabriel Boric está evaluando el 
llamado a consulta de nuestro 
embajador, para que pueda en-
tregar mayores elementos de lo 
que está sucediendo con el país 
vecino”.

También la jornada de este miér-
coles, el canciller Alberto van Kla-
veren calificó como “inaceptable 
negacionismo” las declaraciones 
de su similar venezolano Yvan 
Gil, quien en dos oportunidades ha 
descartado la existencia del Tren de 
Aragua.

“Sorprenden las declaraciones 
del canciller Gil. Es inaceptable el 
negacionismo respecto a los im-
pactos del crimen transnacional 
organizado en Chile y la región”, 
señaló van Klaveren en su cuenta 
de X.

“El diálogo y las acciones con-
cretas son necesarias para avanzar 
en la erradicación de la violencia y 
delincuencia”, añadió el ministro de 
Relaciones Exteriores chileno.

Previamente, también por X, Gil 

había señalado que “el combate al 
flagelo de la delincuencia no pue-
de apoyarse en la creación de una 
narrativa falsa, bien sabe Chile 
que se han creado etiquetas de 
bandas criminales con el único fin 
de enlodar el gentilicio venezola-
no y a su gobierno”.

“El Presidente, Nicolás Madu-
ro, ha manifestado toda su volun-
tad de apoyarles, esto en base a 
la experiencia en garantizar la paz 
interna, seguridad y tranquilidad de 
la sociedad venezolana, colocando 
a disposición todos los avances de 
nuestro modelo exitoso cuando 
así lo requiera el gobierno chile-
no”, añadió el canciller venezolano.

Presidente Boric llama a consulta a embajador Gazmuri 
por los dichos que calificó de “insulto” del canciller 
venezolano

El Presidente Gabriel Boric 
solicitó la consulta del 
embajador en Venezuela, 
Jaime Gazmuri, tras las 
declaraciones del canciller 
Yvan Gil, quien negó la 
existencia del Tren de 
Aragua.
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N icolás Maduro, tras 
formular duras críticas 
al Presidente de Argen-
tina, Javier Milei, por lo 

que considera un deficiente mane-
jo del brote de dengue, ofreció la 
ayuda de su país con dos nuevos 
bio-insecticidas para combatir 
los contagios y evitar más vícti-
mas fatales, las que desde finales 
de julio de 2023, a la fecha, suman 
161 personas en la nación trasan-
dina.

¿Qué fue lo que dijo el Presidente 
del país caribeño? “Al pueblo ar-
gentino le digo: Venezuela está 

preparada para ayudar a com-
batir el dengue, ya que Milei los 
abandonó. Venezuela está pre-
parada para apoyar a las comu-
nidades pobres de Argentina con 
estos productos maravillosos” 
que buscan controlar y reducir las 
poblaciones de mosquitos transmi-
sores.

Maduro, en el marco de un acto 
transmitido por el canal estatal 
VTV, fue incrementando sus acu-
saciones contra Milei, asegurando 
que el “Gobierno neonazi y fas-
cista de Argentina no hace nada” 
ante “la crisis del dengue” en ese 
país. Agregó que “por el contrario, 
cierra los centros científicos, cierra 

las universidades, le quita los re-
cursos a la investigación (…) Es una 
cosa terrible lo que está pasando 
en Argentina con la ciencia, con 
la salud y, particularmente, con el 
dengue".

Hay que mencionar que el go-
bierno de Milei resolvió el pasado 
jueves abrir la importación de re-
pelente para mosquitos durante 
un plazo de 30 días. La circulación 
viral del dengue es persistente y al 
aumentar la cantidad de contagios  
se ha generado una demanda de los 
repelentes lo que produjo escasez 
de los productos y a altos precios.  

Maduro acusa a Milei de "abandonar" 
al pueblo frente al dengue y ofrece 
ayuda de su país para combatir el brote

Desde finales de julio de 2023, a la fecha, se han registrado 
232.996 contagios en la nación trasandina y 161 personas 
han fallecido. El Presidente de Argentina ha recibido diversas 
críticas que apuntan a un deficiente manejo de la enfermedad.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/maduro-acusa-a-milei-de-abandonar-al-pueblo-frente-al-dengue-y-ofrece


D urante este jueves, a tra-
vés de redes sociales, la 
familia del ex jugador y 
estrella de la Liga pro-

fesional de fútbol americano, O.J 
Simpson, falleció de cáncer a la 
próstata a los 76 años en la ciu-
dad de Las Vegas, Nevada, Esta-
dos Unidos. 

"El 10 de abril, nuestro padre, 
Orenthal James Simpson, sucum-
bió a su batalla contra el cáncer. 
Estaba rodeado de hijos y nietos. 
Durante este tiempo de transi-
ción, su familia pide se respete 
sus deseos de privacidad y gracia. 
Atentamente la familia Simpson”, 
se lee en el comunicado que se di-
fundió. 

El ex futbolista estuvo involucra-
do en varios hechos mediáticos. Fue 
protagonista del llamado “Juicio 
del Siglo” en Estados Unidos y fue 
acusado de homicidio por el caso 
de asesinato de Nicole Brown 
Simpson, su ex esposa (entre 1985 
y 1992,) y su amigo Ron Goldman 
en 1994. Ambos cuerpos fueron ha-
llados en el exterior del dúplex y el 

principal acusado por la policía fue 
el exjugador de los Bills.

El juicio comenzó el 9 de noviem-
bre de 1994 y se extendió por 11 me-
ses. El 3 de octubre de 1995, Simp-
son fue declarado "no culpable" 
del asesinato de Nicole Brown y 
de Ronald Goldman.

Hay que recordar también que 
en 2008 terminó en prisión por 
robo a mano armada con una 
condena de 33 años, aunque logró 
la libertad en 2017.
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Muere ex estrella de 
la Liga profesional de 
fútbol americano O.J 
Simpson a los 76 años 
de edad

Mediante redes sociales, 
la familia confirmó que 
tras varios meses de 
luchar contra el cáncer, 
O.J Simpson perdió la 
batalla. Simpson fue 
protagonista de un 
intenso juicio mediático 
tras el asesinato de su ex 
mujer y su mejor amigo 
en 1994.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/muere-ex-estrella-de-la-liga-profesional-de-futbol-americano-o-j-simpson
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Es por esta razón que Unión 
La Calera tuvo debut y despedida 
en Playa Ancha al enfrentar este 
miércoles a Universidad Católica 

de Ecuador (derrota 0-1), por lo que 
ahora sus duelos ante Cruzeiro y 
Alianza FC serán en Concepción.

"Es una inversión cuantiosa, 
pero estamos haciendo el levan-
tamiento del presupuesto para 
presentarlo al nivel central del 
Instituto Nacional del Deporte, 
ver la forma de financiamiento 
para que, en la medida de lo posi-
ble, este año podamos hacer algo 
o para incorporarlo en el presu-
puesto de 2025", dijo a El Mercurio 
de Valparaíso el seremi del Deporte, 
Leandro Torres.

Además, sostuvo que "no tengo 
claro aún cuánto costaría, pero 
sí sé que debemos cambiarnos 
al sistema LED. Recién estamos 
trabajando en la elaboración del 
presupuesto. Esto coarta el uso 
del estadio y por eso estamos 
abocados a poder recuperar lue-
go esa condición de luminosidad 
requerida".

petición que reúne a todos los clu-
bes del país.

Otros detalles que habrían sido 
solucionados tienen que ver con la 
alimentación y el alojamiento del 
Decano en la isla Robinson Crusoe, 
además de establecer que el viaje 
comenzaría el martes 23 de abril 
y que la llegada sería el jueves 25.

Cabe hacer presente que el his-
tórico partido ante la Selección 
de Juan Fernández se disputará el 
sábado 27 de abril, mientras que el 
regreso de la delegación deportiva 
hasta la Ciudad Puerto está con-
templada para el lunes 29 de abril.

Las complicaciones logísticas 
que había manifestado tener San-
tiago Wanderers de cara a su viaje 
al archipiélago Juan Fernández, 
en el marco de su debut de Copa 
Chile ante el equipo local, comienza 
a tener un mejor semblante.

Y es que desde la dirigencia ca-
turra adelantaron que la Armada 
entregaría un mayor número de 
cupos al club al interior del buque 
«Aquiles», el cual los trasladará 
desde el puerto de Valparaíso ha-
cia el terminal ubicado en la zona 

insular.
De forma paralela, la ANFP 

pagaría el traslado en avión de 
ocho personas que formen parte 
de la delegación que viaje a Juan 
Fernández, en lo que será el primer 
partido de esta la 2024 de la com-

Viaje de Santiago Wanderers a Juan 
Fernández tardaría dos días y traslado 
sería en dos tandas: algunos en buque y 
otros en avión

Evalúan cambiar el sistema de iluminación del 
estadio Elías Figueroa de Valparaíso para adaptarlo a 
parámetros Conmebol

El seremi de Deportes, Leandro 
Torres, confirmó que se está tra-
bajando en una propuesta para 
cambiar por completo el sistema 
de iluminación del estadio Elías 
Figueroa Brander de Valparaíso, 
luego de los problemas que consig-
na Conmebol.

El organismo que regula el fútbol 
a nivel sudamericano estableció 
una nueva norma para los estadios 
que acogerán sus competiciones, 

la cual señala que deben tener un 
mínimo de 1.300 lux, unidad de 
medición sobre la intensidad de la 
iluminación.

El histórico debut 
de la Copa Chile 
tendrá enfrentados 
a los caturros ante 
la Selección de Juan 
Fernández, en duelo 
programado para el 
sábado 27 de abril.

El organismo que regula el 
fútbol a nivel sudamericano 
estableció una nueva norma 
para los estadios que 
acogerán sus competiciones, 
la cual señala que deben 
tener un mínimo de 1.300 lux, 
unidad de medición sobre la 
intensidad de la iluminación.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/viaje-de-santiago-wanderers-a-juan-fernandez-tardaria-dos-dias-y
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Ximena Restrepo, madre de la 
atleta, Martina Weil, por prime-
ra vez entregó su versión sobre 
las acusaciones formuladas en 
su contra por intentar bajar a dos 
deportistas en la competencia en la 
que se medía su hija. 

Recordemos que los dardos 
apuntaron hacia Restrepo - vice-
presidenta de la Federación In-
ternacional de Atletismo- y el 
entrenador Marcelo Gajardo, por 
pretender sacar en plena etapa 
de calentamiento a Poulette Car-
doch y Berdine Castillo de la prue-
ba 4×400 de Juegos Panamerica-
nos Santiago 2023. Se les acusó 
de racismo y discriminación en 
contra de ambas deportistas.

“Yo no fui ni discriminadora, ni 
racista, ni utilicé mis influencias 

ni mi poder para absolutamente 
nada”, señaló Restrepo en con-
versación con Radio Agricultura, 
donde agregó que “reconozco que, 
debido a las circunstancias con las 
que yo me encontré cuando llegué a 
la pista, ver a la Martina afectada 
de esa manera, con todo lo que 
estaba sucediendo, me dejé llevar 
por las emociones y lo reconozco. 
No tengo ningún inconveniente”.

La ex atleta sostuvo también que 
“a mí las injusticias me golpean 
muy fuerte y, sobre todo cuando 
está mi hija involucrada”.

Ximena Restrepo finalmente 
afirmó que “yo sé que Berdine 
(Castillo) se pudo haber sentido 
atacada, se sintió ofendida, se 
sintió discriminada, pero esto es 
un malentendido".

La polémica que se generó en 
el marco de los Juegos Panameri-
canos continúa y en los próximos 
días se realizará el juicio por par-
te del Comité Nacional de Arbi-
traje Deportivo (CNAD), el que se 
abrió tras la denuncia de Berdine 
Castillo -velocista chilena de origen 
haitiano- en contra de Ximena Res-
trepo por clasismo y racismo.

mo. Fuimos enjuiciadas con acusa-
ciones gravísimas, que muchas de 
ellas no tienen fundamento”. Estas 
declaraciones las hizo al diario La 
Tercera, agregando que “se han di-
cho muchas mentiras. Es un daño 
tremendo y todo esto fue por una 
decisión técnica. Yo entiendo que 
estas decisiones no pueden caer 
bien o te pueden hacer sentir mal, 
pero todo lo que vino después de los 
Juegos ha sido muy feo”.

La deportista también apuntó 
sus críticas a la Federación Atlética 

Fernanda Mackenna no sólo 
puso punto final a su carrera como 
multicampeona nacional de atle-
tismo, luego de los polémicos Jue-
gos Panamericanos de Santiago 
2023, sino que, además, aseguró 
que “se han dicho muchas men-
tiras, me pisotearon, me ningu-
nearon”. Durante la noche del 
miércoles, anunció su retiro de la 
disciplina.

Hay que mencionar que la de-
portista ingresó a la posta 4×400 
femenina de Santiago 2023, des-
pués de la polémica generada por 
Ximena Restrepo y el entrenador 
Marcelo Gajardo, quienes deci-
dieron sacar de la competencia a 
Poulette Cardoch y Berdine Castillo. 
En este revuelo también figuró la 
madre de Mackenna, Leslie Coo-
per, quien es directora del Comité 
Olímpico de Chile  (Coch) a quien 
se sindicó haber ejercido acciones 
para también evitar que las dos 
atletas compitieran. 

Mackenna afirmó que “todo lo 
que vino después de los Juegos 
Panamericanos ha sido muy duro. 
Un nivel de distorsión de la his-
toria y de mentiras que para mí 
emocionalmente ha sido durísi-

de Chile (Fedachi) señalando que 
“acá hubo seis víctimas y en eso 
creo que la Federación (Fedachi) 
fue súper penca. Yo siento que 
me pisotearon, me ningunearon. 
Yo me pregunto por qué defien-
den tanto que las que tenían que 
correr eran las mejores marcas 
del 18 de septiembre, si ellos me 

terminaron poniendo a mí en la 
papeleta. Si ellos hubiesen consi-
derado ese criterio tendrían que 
haber puesto a la Violeta (Arnaíz) 
no a mí, porque yo después del 18 
de septiembre conseguí la quinta 
mejor marca, entonces ellos mis-
mos se contradicen”. 

Fernanda Mackenna renuncia al atletismo 
y acusa haber sido "pisoteada" en Juegos 
Panamericanos Santiago 2023

Ximena Restrepo admite que sus emociones le 
pasaron la cuenta en altercado de los Juegos 
Panamericanos Santiago 2023

La madre de Martina Weil, quien 
es dirigente de World Athletics, 
se refirió al escándalo de la posta 
4×400 de Santiago 2023, donde 
se le acusó de intentar bajar a dos 
atletas de la competencia en la que 
participaba su hija.

La deportista anunció 
el pasado miércoles 
su retiro del deporte, 
asegurando no contar 
con una red de apoyo. La 
múltiple medallista en 
400 metros, relevo 4×400 
y relevo 4×100 en los 
Juegos Panamericanos 
de Santiago 2023, dijo 
haber sido enjuiciada con 
acusaciones que calificó 
de gravísimas.
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“Me avergüenzo y pido dis-
culpas, sinceramente creo que 
fue un error. Hay que aprender a 
que estas cosas no sucedan más 
y en especial esta disculpa es para 
Melina Noto por haber pasado un 
momento tan incómodo por mi cul-
pa”. Con estas palabras, el vocalista 
de Glup!, Koko Stambuk, rompió 
el silencio, tras haber acosado a 
la periodista argentina Melina 
Noto, intentando besarla sin su 
consentimiento, en medio de una 
presentación en la Fiesta de la Ven-
dimia en Casablanca. Todo ocurrió 
frente al público que estaba pre-
sente, en momentos que la banda 
había finalizado el show y el resto 
de los integrantes abandonaban 
el escenario.

A través de un video en su Insta-
gram, el músico dijo que “yo jamás 
me atrevería a cuestionar el sen-
tir de una mujer (…) He pensado 
mucho en qué decir y no me queda 
nada más que admitir que cometí 
un error”.

Stambuk, además, señaló que 
“todos somos seres humanos y 
hacemos cosas que no están bien”, 
agregando que “en la deconstruc-
ción de una sociedad en la que 
yo fui criado, hoy voy compren-
diendo cosas, voy creciendo, voy 
entendiendo que hay cosas que 
normalizamos y no están bien”.

También dijo: “Me observo en 
el video y siento que fue una cosa 
muy tonta de mi parte”.

La comunicadora Camila An-
drade, decidió romper el silen-
cio y alzar la voz en medio de los 
rumores que apuntan hacia un 
eventual romance con su excom-
pañero de labores del programa 
de La Red “La Caja de Pandora” 
Francisco Kaminski, junto a quien 
compartía la conducción previo al 
escándalo que terminó con el ma-
trimonio de más de una década 
del locutor radial con Carla Jara.

Cabe recordar que, si bien Ka-
minski en primera instancia ase-
guró que el quiebre se había dado 
en “buenos términos”, fue la pro-
pia ex chica “Mekano” quien salió 
a desmentirlo, asegurando que 
había una tercera persona invo-
lucrada, la que estaría vinculada 
con su entorno laboral, situación 
que provocó que la estación tele-
visiva decidiera sacar a ambos de 

pantalla. 
Ahora, la exMiss Chile decidió 

referirse por primera vez a la po-
lémica, y con un comunicado pu-
blicado en sus redes sociales negó 
por completo los rumores sobre 
la “supuesta infidelidad” que se 

le acusa. 
“Durante estas últimas semanas, 

he enfrentado momentos difíciles 
al ser objeto de difamaciones que 
buscan dañar mi imagen y repu-
tación. He recibido comentarios 
agresivos y amenazas que, sincera-
mente, considero injusto”, aseguró 
la ex “Calle 7” en una historia com-
partida en su cuenta personal de 
Instagram. 

“Quiero dejar en claro que no 
he sido infiel ni tampoco soy par-
te de la supuesta infidelidad que 
se me acusa. Además, contarles 
que no emitiré más comentarios 
al respecto, porque no debo dar 
explicaciones de mi vida priva-
da”, aclaró Andrade en sus dichos, 
negando así ser la tercera perso-
na involucrada en el quiebre entre 
Francisco Kaminski y Carla Jara.

Camila Andrade alza la voz 
ante rumores de romance 
con Francisco Kaminski: “No 
he sido infiel”

Koko Stambuk 
rompe el silencio 
y pide disculpas 
tras denuncia de 
acoso en Fiesta 
de la Vendimia de 
Casablanca

Durante el reciente 
fin de semana, 
el vocalista de 
la banda Glup 
intentó besar sin su 
consentimiento a la 
modelo Melina Noto. 
Tras recibir críticas 
por su actuación, 
el músico terminó 
reconociendo que 
"cometí un error".

La exMiss Chile se 
refirió por primera 
vez a la supuesta 
infidelidad que habría 
protagonizado junto 
a su excompañero de 
labores en "La Caja de 
Pandora", la que habría 
sido el motivo del 
término del matrimonio 
del locutor radial con 
Carla Jara.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/camila-andrade-alza-la-voz-ante-rumores-de-romance-con-francisco
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/camila-andrade-alza-la-voz-ante-rumores-de-romance-con-francisco
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/koko-stambuk-rompe-el-silencio-y-pide-disculpas-tras-denuncia-de-acoso


29EspectáculosJueves 11 de abril

«Te amo» lleva por nombre el 
documental que Netflix estrenará 
sobre Mon Laferte.

El material audiovisual repasará 
la historia de la artista viñamarina, 
desde sus inicios hasta su embara-
zo, incluida la gira que realizó esos 
meses.

La producción del gigante del 
streaming también mostrará cuan-
do la cantante chilena radicada en 
México volvió a los escenarios el 
2022, tras dar a luz a su hijo.

El registro fue dirigido por Ca-
mila Grandi y Joanna Reposi, e 
incluye imágenes hasta de su paso 

por «Rojo, fama contra fama», de 
TVN.

“Un inédito registro que com-
bina su proceso creativo con el 
lado humano de la cantante y 
compositora chilena-mexicana, 
navegando por su historia fa-
miliar, nacimiento artístico, las 
heridas del pasado y su viaje a la 
realización como mujer en todas 
sus dimensiones”, cuenta Netflix a 
través de un comunicado.

Cabe hacer presente que el docu-
mental de Mon Laferte tiene fijado 
su fecha de estreno para el jueves 1 
de agosto de 2024.

Netflix anuncia documental 
biográfico de Mon Laferte y 
revela su tráiler

Cristián Campos sumó un nuevo 
apoyo público tras hacerse pública 
una querella por abuso sexual que 
presentó la psicóloga Raffaella di 
Girolamo, hija de su ex pareja.

Se trata de Carolina Arregui, 
con quien el actor ha compartido 
elenco en clásicas teleseries chi-
lenas como «Ángel Malo» y «Ma-
chos», entre otras.

Fue a través de sus Historias 
en Instagram donde la intérprete 
señaló que "quiero hablarles de 
la confianza. A mí, lo que me da 
verdadera confianza son los más 
de 40 años que conozco a un com-
pañero y amigo al que admiro y 
respeto".

Luego, continuó diciendo que 
"un ser humano que siempre ha 
demostrado ser empático, gene-
roso y respetuoso. Una persona 
valiosa que no se merece ser cas-
tigado a priori de una forma tan 
cruel. Es muy fácil destruirle la 
vida a una persona. Cuántas ve-

ces hemos escuchado ‘ten cuida-
do, mira que te funo’”.

Y prosiguió comentando que "a 
eso estamos expuestos día a día, 
a vivir con miedo y amenazas. 
Sabemos que sólo es cuestión de 

mandar un mensaje y hacer un 
clic”.

Asimismo, pidió que "la justicia 
se encargue de resolver, como 
debe ser. El único gran juez aquí 
es la verdad. Siempre sale a la luz, 

Carolina Arregui respalda a Cristián 
Campos: "No se merece ser castigado a 
priori de una forma tan cruel"

tarde o temprano”.
"No nos olvidemos que la vida 

es un espejo", reflexionó, para sen-
tenciar diciendo que "todo se de-
vuelve: la justicia y la verdad van 
tomadas de la mano".

"Es muy fácil destruirle 
la vida a una persona. 
Cuántas veces hemos 
escuchado ‘ten cuidado, 
mira que te funo'", dijo 
la intérprete, quien ha 
compartido teleseries con 
Campos.

La producción titulada «Mon Laferte, te amo» tiene fijado 
su fecha de estreno para el jueves 1 de agosto de 2024 a 
través de esta plataforma de streaming.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/carolina-arregui-respalda-a-cristian-campos-no-se-merece-ser-castigado
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/netflix-anuncia-documental-biografico-de-mon-laferte-y-revela-su-trailer
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/carolina-arregui-respalda-a-cristian-campos-no-se-merece-ser-castigado
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